

# HERALDO DE NAVARRA

**AÑO 11** Dos ediciones diarias **PAMPLONA** Redacción y Administración: **Número 316**  
**Precios de suscripción y anuncios** **Domingo 24 de Abril de 1898** **Espoz y Mina 2. 2.° derecha,**  
**en cuarta plana** **— PAMPLONA —** **Apartado núm. 3**

## MANIFESTACION PATRIOTICA

### En la iglesia y en las calles

#### La fiesta religiosa

Como habíamos anunciado con antelación, a las diez de la mañana ha sido conducida procesionalmente la efigie de nuestro glorioso patrono San Fermín, desde la iglesia de San Lorenzo, donde se venera, a la Santa Iglesia Catedral.

Acto seguido de llegar la efigie, ha comenzado una solemne misa mayor en la que ha oficiado el señor canónigo don Joaquín Blanc, cantándose por la capilla una preciosa misa de Esclava a voces solas.

Después del Evangelio ha subido a la cátedra el elocuente orador y muy erudito lector de esta Santa Iglesia Catedral don Dámaso Legaz, dirigiendo su autorizada palabra a los fieles en un discurso elocuentísimo lleno de arranques viriles y cargado de profundos pensamientos.

Muy difícil nos sería seguir la peroración del señor Legaz; la inmensa muchedumbre que llenaba el templo hacía imposible nuestra aproximación a un lugar donde la audición fuera completa.

Más esto no obstante, algo hemos podido oír de lo mucho bueno que ha dicho el ilustrado rector del Seminario de esta ciudad.

En tonos patrióticos se ha ocupado del pugilato entablado entre España y los Estados Unidos, pugilato en el que por un lado aparece la justicia y la razón a nuestro lado y por otro el deseo del despojo, la avilantez del latrocinio por parte de los yankees.

España—ha dicho el señor Legaz—se repara a defender su casa asaltada por unos miserables ladrones.

En párrafos brillantes, llenos del más acendrado patriotismo, ha probado el orador sagrado que Cuba, Puerto Rico y Filipinas nos pertenecen, porque nosotros las descubrimos, nosotros las civilizamos y nosotros las hemos regado con sangre de nuestros hermanos y de nuestros héroes.

La razón que los yankees alegan para inmiscuirse en los asuntos de Cuba—dice el señor Legaz—es la de la humanidad y esta razón es una blasfemia, alegada por los que han alentado la insurrección, facilitando a la misma las armas que han muerto a nuestros hermanos y la dinamita que ha destruido nuestras riquezas.

Entra en justas y afinadas consideraciones fustigando con dureza a los pusilánimes que no tienen fe en el éxito de la empresa por la consideración de que los yankees tienen más dinero que nosotros. Pobres éramos en Covadonga, pobres éramos a principios de este siglo y conseguimos hacer la reconquista de nuestra España y abatimos el orgullo del coloso Napoleón.

El señor Legaz ha terminado su elocuentísimo discurso impetrando del Todopoderoso su eficaz ayuda para el mejor éxito de la guerra.

El sermón ha sido calurosamente elogiado por todos los asistentes al templo, que calculamos pasaban de tres mil.

Terminada la misa se ha organizado la procesión, dirigiéndose por las calles designadas al templo de San Lorenzo, donde se ha dejado la efigie de San Fermín, regresando la comitiva a la Catedral.

La asistencia a todos estos actos ha sido numerosísima, formando en la procesión las banderas de todas las cofradías y gran número de lucas.

#### La fiesta civil

Como anunciamos ayer, concejido por la autoridad civil el competente permiso, ha tenido lugar esta mañana la manifestación patriótica que por la precipitación con que ha sido organizada, no ha tenido la brillantez que podría esperarse dado el entusiasmo grandísimo que en todas las clases sociales se ha notado.

Inmediatamente de pasar la procesión de rogativa por la plaza de la Constitución, han salido del Circulo Mercantil los estandartes y bande-

ras que se tenían preparados para tal objeto y pocos momentos después ha partido la manifestación para recorrer el tránsito señalado de Panteano.

Rompió la marcha un elegante coche que ocupaban las bellas señoritas Otilia Alonso, Ramona Giménez, Rosa Jaime y Josefina Labarta, que adornaban sus cabezas con la airosa mantilla española llevando perdidas de flores y lazos con los colores nacionales. En el mismo coche llevaban una hermosa bandera española que era saludada con aplausos delirantes por la multitud.

Al coche de que hacemos referencia seguían las banderas y estandartes y otros carruajes, cerrando el de los señores condes de Espoz y Mina, que galantemente lo han cedido con el expresado objeto.

La manifestación ha recorrido varias calles a los acordes de la Banda Popular que acompañaba a la manifestación y ha terminado en la plaza Consistorial donde los jefes de la jota ha hecho que fuera mayor el entusiasmo en el público.

Al llegar la manifestación frente al gobierno civil salió al balcón el señor Diefebruno que mandó izar la bandera española.

Hecho el silencio, nuestra primera autoridad dirigió patriótica y elocuente arenga a los manifestantes.

Dijo poco más o menos el señor Diefebruno que saludaba con el mayor cariño a los manifestantes, representación genuina del pueblo español, que si ha sabido permanecer respetuoso y sensato en la época a pasarla sabrá hoy dar pruebas fehacientes de su acendrado patriotismo.

Expresó que la victoria ha de ser nuestra, porque no otra cosa puede suceder teniendo como tenemos a Dios que protegerá la razón y la justicia toda de nuestra parte y luchando además nuestro ejército valeroso, sufrido y patriota contra una masa de asalariados y alquilones. (Estrepitosos aplausos.)

Saludó a la mujer española digna representante en la manifestación diciendo que el sexo femenino español alienta con su esfuerzo al soldado para que vuelva victorioso o muerto, pero nunca deshonrado.

Terminó diciendo: no es hora de discursos, sino de actos, decir todos conmigo.

¡Viva España!

¡Viva el pueblo navarro!

¡Viva el ejército español!

Estos vivas fueron contestados con atronador entusiasmo y los manifestantes vitorearon mucho a la primera autoridad civil que estuvo inspiradísima en su discurso.

Durante la manifestación se ha llevado a cabo una cuestión por varios señores de los organizadores de la fiesta, cuyo resultado desconocemos, si bien no puede haber sido lo provechoso que fuera de desear en atención a la falta de tiempo y defecto de forma con que todo ello ha sido organizado.

Merecen plácemes sin embargo todas las personas encargadas de llevar a efecto aquella, y deseamos que no decaiga el entusiasmo que en setas circunstancias se hace preciso más que nunca.

El aspecto de la población durante toda la mañana ha sido hermosísimo; todos los balcones hallábase engalanados con colgaduras, banderas y trofeos, en los que campeaban lemas alusivos a la patria, al igual de los que figuraban en la manifestación uno de cuyos estandartes llevaba los retratos del gobierno provisional de 1868, formado por Serrano, Sagasta, Prín, Topete y demás ministros.

La animación en el café de Iruña ha sido extraordinaria durante las primeras horas de la tarde.

El presidente de la Diputación, señor Ezeverri, que ha estado allí breves momentos, ha sido objeto de una cariñosa manifestación de simpatía y en el salón adornado con trofeos y banderas no se han escuchado sino discursos y frases entusiastas, siendo merecedora del mayor elogio la conducta de la sociedad Iruña, cuyo donativo para la guerra ascendió a muchos miles de reales.

## Un buen acuerdo

Hemos oído decir que la Excelentísima Diputación al emitir láminas de la deuda provincial para allegar fondos con destino a la suscripción nacional pondrá, un aviso que diga:

«Para facilitar las operaciones de caja no se admite plata, teniéndose que realizar los ingresos, precisamente, en billetes del Banco de España.»

Si el acuerdo es cierto, aplaudimos a la Diputación de Navarra.

Actos de esta naturaleza contribuyen a levantar el espíritu público y en tal concepto son dignos de gran elogio.

## NOTICIAS

Esta tarde se ha reunido la Junta directiva del Nuevo Casino con objeto de acordar la conducta que dicha sociedad debe observar en las presentes circunstancias.

Por lo que hemos oído, los propósitos de la Junta revisten verdadera importancia y serán bien acogidos por la opinión.

## Ultima hora

### La captura del "Paris,"

Todos los periódicos llegados hoy a Pamplona comunican la misma noticia que a nosotros nos fué transmitida por nuestros corresponsales señores Bono y Paris recibido en *El Imparcial* y el *Heraldo de Madrid*, relativa al apresamiento del buque trasatlántico *Paris*, perteneciente a los Estados Unidos.

Hasta la fecha en que hacemos la tirada de este suplemento, ni se ha recibido la comprobación oficial de la noticia en el gobierno civil, ni telegrama alguno del gobierno en que aquella se niegue.

Seguimos pues en las mismas dudas respecto de la exactitud del hecho aunque todo induce a creer que algo debe existir de exacto en estos rumores, que de no ser ciertos hubieran sido rotundamente negados en los centros oficiales.

## Información del

"HERALDO DE NAVARRA,"  
(Servicio de la noche)

### Conferencia telefónica

(PRIMERA)

### Contradicciones

24 (12'5 m.)

Es imposible orientarse en medio de las confusiones que reinan acerca del apresamiento del *Paris*.

Noticias de última hora dicen que el *Buenaventura* ha llegado sin novedad al puerto de la Habana y que hemos apresado dos buques mercantes yankees cargados de trigo.

Se ha desmentido la noticia del *Paris* y en cambio la agencia Mencheta lo dá por seguro en distintas conferencias dadas a provincias.

También se ha dicho que nos habían echado a pique el vapor *García*, pero luego se ha des-

mentido afirmando que el descalabrado era el *Montserrat*, vapor al que los yankees miran con malos ojos por haber conducido al general Weyler a la Habana.

## La manifestación

La despedida tributada a los batallones salidos hoy de Madrid ha sido tan entusiasta como nunca se había conocido.

Se calcula que han salido 80 mil manifestantes.

Han salido también los generales Correa y Dabán.

El obispo de Sión ha bendecido a las tropas.

Los soldados besaban las banderas.

Aumenta el entusiasmo patriótico.

## Averías

Dícese que ha sufrido graves averías el vapor norteamericano *Tapoca*.

Bono.

## Información del

"HERALDO DE NAVARRA,"  
(Servicio de la tarde)

### Conferencia telefónica

(SEGUNDA)

24 (3'25 t.)

### ¿Se aclarará el misterio?

Puede predecirse por fin de donde proviene la noticia dada ayer respecto al apresamiento del buque «Paris.»

La noticia es de origen francés y el primer telegrama se recibió ayer en Madrid a las diez de la mañana, dándose cuenta del apresamiento.

Posteriormente se preguntó desde la Corte si la noticia era cierta y se recibieron despachos de París y Londres confirmando la.

Teníase por cierto en un principio y como tal se creyó hasta que se dijo que había sido el «Audáz» el que había apresado al «Paris», en cuyo punto comenzaron las dudas por haberse también recibido noticias de que dicho cazatorpedero «Audáz» se encontraba listo para darse a la mar pero que no había abandonado el puerto de Kestón donde se hallaba reparando sus averías.

## Lo que ha debido pasar

Encontrándose en Inglaterra el transporte «Paris» con objeto de cargar municiones y petrechos de guerra se dió aviso de ello al gobierno español para que destinara un buque de la escuadra a la persecución de aquel.

No podía concebirse que el gobierno español dejara de hacerlo así y en este concepto se ha dado por sucedido lo que debía haber sucedido, esto es que uno de nuestros buques saliera al encuentro del «Paris».

## De arribada

Lo que si parece fuera de dudas es que el *Paris* salió del puerto dondese encontraba con

dirección al Norte de América, pero al salir de la bahía recibió avisos del consul norte americano para que suspendiera su viaje ante el temor de un fracaso y se limitará a no separarse de las costas de Inglaterra mientras no se presenten una ocasión propicia para dirigirse a New-York.

Por esta razón volvió al puerto de arribada y allí parece que continúa esperando mayores seguridades para continuar su ruta.

## El bombardeo

Se reciben numerosos telegramas dando cuenta de que ha comenzado el bombardeo al puerto de la Habana, diciendo que aquel comenzó a las tres y media de la mañana.

Aunque los referidos telegramas dan muchísimos detalles, aconseja la cordura acoger con reserva la noticia puesto que «El Imparcial» ha recibido un cablegrama por la vía Londres puesto a las cuatro y media de la mañana que no dice nada de haberse roto el fuego entre la plaza y la escuadra yankee.

## Tardanza

Tárdase mucho más que anteriormente en recibir las noticias de Cuba porque se aprovecha para trasmisión de las mismas el cable de las Bermudas de mayor tendido que las demás y de tarifa más elevada puesto que cada palabra cuesta 8'45 pesetas.

## Dimisión aceptada

Sábase que Mac-Kinley ha aceptado la dimisión que de la secretaría de Relaciones Extranjeras había presentado mister Sherman, designando para sustituirle a Mr. Lhang.

## Noticias sospechosas

Dícese que la escuadra de Hong Kong ha recibido ordenes de bombardear el puerto de Manila, habiendo comenzado ya a cumplir dichas ordenes.

Repito que todas estas noticias deben acogerse con mucha reserva puesto que en medio del «maremagnun» de detalles, mentiras é invenciones es imposible orientarse.

## Temores

Parece que preocupa la situación del «Temario» que se encuentra en Rio de la Plata temiéndose que no pueda salir al resto de la escuadra por estorbárselo algun buque yankee.

## Extrañeza

Llama la atención el que mientras la escuadra yankee pone cerco a Cuba no vayan nuestros buques a bombardear algunos puertos de los Estados Unidos que se encuentran desguarnecidos y faltos de defensa.

Parece que existe temor en el norte de América de que suceda esto puesto que no se decide la salida de la escuadra volante para Puerto Rico limitándose hasta ahora a recorrer las costas de Oriente para acudir al sitio de mayo a peligro.

También ha causado extrañeza el que parte de nuestra escuadra siga en Cabo Verde. Debo no obstante hacer constar en descargo de lo anterior-

mente comunicado que las conjeturas y calculos del pueblo español y parte de la prensa se fundase en hipotesis de escaso valor puesto que realmente nadie conoce el movimiento de nuestra escuadra.

**El plan de ellos**

Parece que el plan de los Estados Unidos consiste simplemente en bloquear á Cuba y Puerto Rico y vigilar la escuadra de Cabo Verde para que no se una á la de Cuba.

**Otra mentira**

Se ha dicho que un buque norteamericano habia apresado á un buque mercante nombrado «Pedro» que llevaba bandera española.

No se ha confirmado la noticia.

**Comentarios**

La prensa europea hace comentarios acerca del apresamiento del bergantín «Buena-ventura» diciendo que es un acto piratico que entraña el mayor menosprecio á los principios de derecho internacional.

**Más detalles**

**del bombardeo**

Por lo que valiere transmito los detalles del bombardeo hecho por la escuadra yankee al puerto de lo Habana.

Los primeros cañonazos fueron recibidos con júbilo por los habitantes de la ciudad.

Una lancha destacada de uno de los buques norteamericanos intentó penetrar en el puerto siendo detenida en su marcha por los fuegos de la plaza.

Esta noticia es tan inverosímil que no puede concederse valor alguno.

**Buque cañoneado**

Despachos recibido de Washington dicen que un crucero yankee ha cañoneado en alta mar á un vapor alemán.

Si la noticia tiene confirmación dará lugar á una enérgica reclamación.

**De viaje**

El vapor Isla de Mindanao para hacer su último viaje ha izado la bandera rusa con permiso del Gobierno de aquella nación.

**Devoluciones**

En los centros oficiales se cree que los yankees devolverán el «Buena-ventura» convencidos de la ilegalidad de su apresamiento.

Bono.

**Conferencia telegráfica**

(TERCERA)

**Consejo**

24 (445)

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

Han permanecido los ministros reunidos desde las once de la mañana hasta las dos de la tarde.

Se ha discutido el proyecto de presupuestos que ha de presentarse al Congreso el martes ó miércoles próximo.

Se han aprobado igualmente cinco autorizaciones que acompañaran al plan financiero y que tienen por objeto dar facultades al gobierno para arbitrar recursos.

Se ha acordado igualmente que el Senado quede mañana definitivamente constituido.

Se ha acordado el bill de indemnidad que ha de presentarse á las Cortes por haber implantado la autonomía en las antillas por decret.

Se han fijado las fuerzas de mar y tierra para el ejercicio próximo.

**Programa**

**parlamentario**

El programa en el Congreso para hoy se reduce á discusión de todas las actas no pendientes prorrogando la sesión por la noche si fuera precisa.

Mañana se hará el nombramiento de la mesa definitiva, pronunciando después el presidente el discurso de rúbrica.

Acto seguido el señor Blasco Ibañez á nombre de la unión republicana del Congreso hará las debidas aclaraciones respecto á la conducta de los mismos al prometer y no jurar adhesión á los poderes constituidos.

Después si hay tiempo se procederá al sorteo de secciones haciéndose el nombramiento de las comisiones permanentes del mensaje y de presupuestos.

La del Mensaje la presidirá el señor Gamazo.

**De la Habana**

El gobierno ha recibido un telegrama del general Blanco, en el que este dá cuenta de que la escuadra yankee despues de permanecer algunas horas á cinco millas del puerto ha zarpado con rumbo desconocido.

Como el general Blanco no dice nada del bombardeo pueden darse por falsas las noticias de que se han hecho eco hoy varios periódicos, que daban por seguro el rompimiento del fuego entre la plaza y la escuadra yankee.

**De Filipinas**

El general Augusti ha telegrafado también al gobierno diciendo que no ocurre novedad alguna en el Archipiélago.

**De Puerto Rico**

Idénticas manifestaciones hace el general Macías.

**No hay crisis**

Circulaban rumores de que en el Consejo de ministros celebrado hoy se plantearía la crisis abandonando la cartera el señor Bermejo.

Puedo desmentir estos rumores puesto que me consta que Bermejo seguirá en el departamento de Marina, siendo al presente muy apreciados sus servicios en el mismo.

Paris.

**ULTIMA HORA**

**Escuadra yankee**

Madrid 24 (5' 40 tarde)

Un periódico ha recibido un cablegrama en el que se le dice que la escuadra yankee de Hong-Kong ha salido con rumbo desconocido.

Agrega el despacho que á bordo de uno de los buques ha tomado pasaje el excabecilla filipino Aguinaldo y que se han embarcado en el mismo vapor 2.500 fusiles Mausser.

**El curso**

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha acordado el armamento en curso de los vapores mercantes.

El curso lo pedirán los franceses á fin de hacer más fuerza para la concesión.

El Corresponsal

**ADVERTENCIA**

Nuestro corresponsal nos acaba de citar á conferencia para las siete y veinte minutos.

No podemos demorar la salida del periódico, más si hubiera noticias de gran interés las daremos á conocer al público.

**Academia mercantil**

DE ANTERO GOÑI

Navas de Tolosa 17, 2.

Desde el 15 de Abril darán principio las clases de teneduría de libros, calculos mercantiles y caligrafía.

**VENTA DE COK**  
**CARBONES MINERALES**

Clases superiores para estufas y cocinas económicas.  
Calle de Santo Domingo 2 (CASA DE UTRAY).  
Se sirve á domicilio. Mínimum de venta 100 kilogramos.

Pedid en todas las farmacias BICARBONATO de SOSA  
**QUIMICAMENTE PURO**

Del farmacéutico Torres Muñoz, Calle de San Marcos 11 Madrid

Cura el dolor de estómago y malas digestiones. Es el mejor polvo dentífrico y el más económico. Este producto es soluble y no hace daño, y aunque se aumente la dosis no perjudica.

Exigir la firma de Torres Muñoz en el cierre de la caja  
Cajas metálicas de 0'50, 1 y 5 pesetas

**L' UNION**

Compañía anónima de seguros contra incendios



**FUNDADA EN 1828**

Establecida en Paris, 15, rue de la Banque.

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896

Capital social.....	Pesetas	10.000.000
Reservas.....	"	10.135.000
Primas á recibir.....	"	76.583.905
<b>Total de garantías..... 96.718.905</b>		

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896, pesetas 15.986.763.08  
Sinistros pagados desde el origen de la Compañía..... 211.246.62

Esta gran compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades muebles e inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alfileres en caso de siniestro.

Los setenta años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Pamplona PEDRO RIEZU, Nueva, 20, 3.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 30 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

20 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 25 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la señora Viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

**LA URBANA**

Compañía de seguros contra incendios  
A PRIMA FIJA

Esta gran compañía es la más antigua en España, habiendo satisfecho desde su fundación hasta el 31 de Diciembre de 1896 por

**180.285 siniestros**

la enorme suma de pesetas

**142.596.820'46**

con una garantía de pesetas

**74.000.000**

Dirección general de la compañía en Paris, calle de Le Peletier, 8.

Representación en España: Madrid, Puerta del Sol 40 y Pteciados 1.

Director particular en Pamplona

Fermin León, San Francisco 14, 3.

**LA URBANA**

Compañía de seguros á prima fija  
SOBRE LA VIDA

Establecida en Paris, calle Le Peletier, 9, desde el año 1863.

Vigilada por el Gobierno francés.

Autorizada en España por real orden de 15 de Octubre de 1881.

Fondos de garantía:

**120 millones de francos**

Especialidad de la Compañía, Seguro Complementario.

**Los grandes remedios del Dr. Audet**

**Pildoras antisépticas.**—Curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la fiebre, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja. Dan siempre buenos resultados.

**Antineurálgico Howard.**—Tónico-energético. Cura los mareos, insomnios, histerismo, hipocóndria, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

**Para curar el estómago y digerir bien.**—El Estomacal Maitre cura las dispepsias ácidas. El Estomacal Robin las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

**Para el oído.**—El Aceite Neubert cura las dolencias leves del oído, desobstruye el conducto, disuelve el crumen, hace más sensible el modo, no molesta, limpia.—4 pesetas.

**Para curar el reumatismo.**—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, Pildoras Antirreumáticas Audet. Para curar la diarrea y 4 pesetas.

**Venéreo y sífilis.**—Contra la Menorragia (gota militar, flujos uretrales y venéreo, etc.) Antitélico norriégico Ival. Contra la sífilis el Antisifilítico Cowper.—4 pesetas.

**Impotencia.**—El Fluido Vital, Gotas Vitales Globales Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos ó vejez. Está científicamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años. Jamás perjudican la salud.

**Herpes.**—Todas sus manifestaciones externas ó internas se curan con el Antiherpético Glomer.—4 pesetas.

**Hidrocarburos del Doctor Audet.**—Con aspirar solamente sus aromas se curan los resfriados y catarros leves, el asma, la tos y la fúrdex de aliento.—2 pesetas frasco.

De venta PAMPLONA, Marquina, Nueva 2 y en ESTELLA, Zalabardo.

Consultas por correspondencia pedidos, prospectos y noticias al doctor Audet Beneficencia 2 Madrid.

ESQUELAS de DEFUNCION

Se admiten hasta las cinco para la edición de la tarde, y hasta las dos de la madrugada para la edición de la mañana en primera y cuarta plana.

**VAPORES CORREOS**

para Montevideo y Buenos Aires

Con salidas de los puertos de Pasaes, Barcelona y Burdeos.

Para cargas, pasajes y giros dirigirse á don Domingo Apóstola, Plaza del Castillo, 38, piso segundo, Pamplona.

Casa en Buenos Aires: Rivadavia 4138

**Farmacia nueva de Sola**

PRECIOS ECONOMICOS

Se admiten conducciones de familias de la población y de pueblos en comarita.

Abierta toda la noche.

Constitución 4 y Estrella 32.

**Papel para envolver**

Se vende en la administración de este periódico.

**Dr. Tomas Arnal**

Especialista en enfermedades de la vista. Más de 25 años dedicado exclusivamente á la curación y operaciones de los ojos.

Honorarios módicos; á buen juicio del profesor.

Consulta de diez á una. Coto 13, segundo Zaragoza (frente al arco de San Roque.)

**Alquiler**

Se arrienda la habitación principal derecha de la casa número 6 de la calle del Marqués de Rozalejo. En la portería darán razón.

**Café Nervino Medicinal**

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas hobbicas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes. Dr. Morales, Carreteras 30 Madrid.—En Pamplona, farmacia de J. Valencia.